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Verbale n. 15 

Seduta del Consiglio di Istituto del 29 novembre 2021 

Oggi, lunedì 29 novembre 2021, alle ore 17:30, si è riunito in seduta ordinaria e in modalità 

telematica tramite l’App. Meet, il Consiglio d’Istituto del Liceo Statale “Veronica Gambara”, 

regolarmente convocato, per discutere il seguente ordine del giorno: 

 

1. Verbale della seduta precedente: esame e delibera di competenza; 

2. Presentazione nuova componente studenti eletta; 

3. Elezione componente studenti nella Giunta esecutiva: discussione e delibera di 

competenza; 

4. Elezione n. 1 componente Comitato di valutazione: discussione e delibera di competenza; 

5. Aggiornamento PROTOCOLLO INTERNO DI REGOLAMENTAZIONE DELLE MISURE 

PER IL CONTRASTO E IL CONTENIMENTO DELLA DIFFUSIONE DEL VIRUS COVID19 –

MISURE SPECIFICHE PER AS 2021/2022- APPENDICE AL DOCUMENTO DI 

VALUTAZIONE DEI RISCHI (art.28 D.Lgs.81/08): esame e delibera di competenza; 

6. Variazioni al programma annuale 2021: esame e delibera; 

7. Stipula convenzione con Associazione Amici della Scuola Diocesana di musica S. Cecilia: 

esame e delibera di competenza; 

8. Finanziamento MIUR erogazione risorse ex art. 58, comma 4, del D.L. 73, convertito con 

modificazioni della L. 106/2021: esame e delibera di spesa; 

9. Progetto ERASMUS 2021-1-IT02-KA121-SCH-000012059: informativa cambio scuole 

partner; 

10. Progetto Remix – Avviso pubblico prot. 31518 del 29/10/2019: informativa cambio scuole 

partner; 

11. Autorizzazione progetto “Spazi e strumenti digitali per le STEM” – Avviso pubblico prot. 

10812 del 13/05/2021: esame e delibera di spesa; 

12. Chiusure A.S. 2021/22: esame e delibera di competenza; 

13. Criteri per la selezione delle iscrizioni e per la formazione delle classi 2022/23: discussione 

e delibera di competenza; 

14. Approvazione progetti e partecipazione a reti di scuole 2021/22: esame e delibera di 

competenza; 

15. Adozione aggiornamento PTOF 2021/22: esame e delibera di competenza; 

16. Adozione PTOF 2022/25: esame e delibera di competenza; 

17. Contributo volontario per l’A.S. 2022/23: esame e delibera di competenza; 

18. Rinnovo inventario ai sensi del D.L. 129/18 art. 31 comma 9 – Rinnovo decennale: esame 

proposta di scarico beni obsoleti e/o inservibili e delibera di competenza; 

19. Varie ed eventuali. 
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Sono presenti: 

DIRIGENTE SCOLASTICO: SCHIFFO Patrizia 

COMPONENTE GENITORI: DI LERNIA Silvia, DI MICELI Sergio Onofrio, ZANOTTI Raffaella 

COMPONENTE DOCENTI: ANTONIETTI Fabio, BUSSACCHETTI Francesco, OLIVARI Angelo, 

GATELLI Paola, VENTURA Sara 

COMPONENTE ATA: BORZACCHIELLO Emma. 

COMPONENTE STUDENTI: CHIAPPI Luca, MARMAGLIO Alessia, PROTANO Leonardo, TOSI 

Fausto 

 

Risultano assenti: CINQUE Salvatore per la componente genitori (assente giustificato), 

BONFADINI Paola, GRAMANO Franco e TURCO Leonardo per la componente docenti. 

 

Presiede il sig. DI MICELI Sergio Onofrio, verbalizza il prof. Fabio Antonietti 

 

Il Dirigente scolastico richiama l’O.d.G.e cede la parola al Presidente.  

 

 

Si passa quindi all’analisi dei punti all’ordine del giorno: 

 

Punto 1 

Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente: esame e delibera di competenza 

 

Il Presidente riguardo il verbale della seduta precedente del 10 settembre 2021 chiede al Consiglio di 

esprimersi. Non essendoci osservazioni, il Consiglio approva il verbale n. 14 del 10 settembre 2021 

all’unanimità (delibera n. 89). 

 

Punto 2 

Presentazione nuova componente studenti eletta 

 

Il DS sottolinea la grande partecipazione alle elezioni della componente studenti, considerato il fatto 

che sono state istituite cinque liste. Gli studenti eletti si presentano al Consiglio d’Istituto.  

 

Punto 3 

Elezione componente studenti nella Giunta esecutiva: discussione e delibera di 

competenza 

 

Il DS ricorda che, considerata la materia trattata dalla Giunta esecutiva, il membro della componente 

studentesca deve essere un maggiorenne. Si propone lo studente Leonardo Protano.  

Non essendoci osservazioni, il Consiglio approva la candidatura di Leonardo Protano nella Giunta 

Esecutiva all’unanimità (delibera n. 90). 

 

Punto 4 

Elezione n. 1 componente Comitato di valutazione: discussione e delibera di competenza; 

 

Il DS ricorda le funzioni e la storia dell’organo “Comitato di valutazione”. Inoltre comunica al 

Consiglio che il Collegio dei docenti ha candidato e approvato la candidatura delle prof.sse Mambretti 

e Mucci. Ribadisce quanto detto in Giunta, ossia che il Comitato vede scoperta sia l’area musicale sia 

l’area scientifica.  

Si dichiarano disponibili il prof. Olivari e la prof.ssa Ventura.  

Non essendoci quesiti e nemmeno osservazioni, il Consiglio approva all’unanimità la candidatura del 

prof. Olivari nel Comitato di Valutazione. (delibera n. 91). 
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Punto 5 

Aggiornamento PROTOCOLLO INTERNO DI REGOLAMENTAZIONE DELLE MISURE 

PER IL CONTRASTO E IL CONTENIMENTO DELLA DIFFUSIONE DEL VIRUS COVID19 –

MISURE SPECIFICHE PER AS 2021/2022- APPENDICE AL DOCUMENTO DI 

VALUTAZIONE DEI RISCHI (art.28 D.Lgs.81/08): esame e delibera di competenza 

 

 

Il DS illustra brevemente il Protocollo al Consiglio, considerato che i membri del Consiglio hanno 

potuto leggerlo prima della seduta essendo tra i materiali a disposizione per la seduta in data odierna. 

Annuncia che dal 15 dicembre ci sarà anche lo strumento di controllo chiamato super Green pass, ma 

questa novità non incide sul Protocollo in essere.  

 

Non essendoci quesiti e nemmeno osservazioni, il Consiglio approva l’aggiornamento del Protocollo 

all’unanimità. (delibera n. 92). 

 

Punto 6 

Variazioni al programma annuale 2021: esame e delibera 

 

TURCO Leonardo entra alle ore 18:00 (Componente docenti) 

GRAMANO Franco entra alle ore 18:08 (Componente docenti) 

 

 

Il DS illustra le variazioni finalizzate e vincolate al Programma Annuale, già discusse in Giunta.  

Inoltre comunica che il Ministero stanzierà al Gambara un finanziamento per la formazione. 

Successivamente illustra le variazioni relative al contributo volontario, al versamento della quota per 

l’assicurazione infortuni. 

 

Infine la DS presenta brevemente, perché anche questi pubblicati nell’area riservata per i membri del 

Consiglio d’Istituto:  

- Decreto sostegno – bis: finanziamenti destinati alle strutture;  

- Progetto Erasmus + ;  

- Progetto PNSD: si propone l’acquisto di una stampante 3D, potenziamento delle abilità di 

Coding da parte degli studenti e piano nazionale di resilienza.  

 

Non essendoci quesiti e nemmeno osservazioni, il Consiglio approva all’unanimità. (delibera n. 93). 

 

Lo studente Fausto Tosi lascia la seduta alle ore 18:14. 

 

Punto 7 

Stipula convenzione con Associazione Amici della Scuola Diocesana di musica S. Cecilia: 

esame e delibera di competenza 

 

Il DS illustra una nuova Convenzione con la Scuola Diocesana, sede PCTO per il liceo musicale che 

mette a disposizione spazi anche per eventi di altro genere, anche per lo svolgimento di attività 

didattica ordinaria, in particolar modo di strumento: organo. Infine il DS precisa che la convenzione 

non prevede oneri.  

Non essendoci quesiti e nemmeno osservazioni, il Consiglio approva all’unanimità l’adesione alla 

Convenzione con la Scuola Diocesana S. Cecilia. (delibera n. 94). 
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Punto 8 

Finanziamento MIUR erogazione risorse ex art. 58, comma 4, del D.L. 73, convertito con 

modificazioni della L. 106/2021: esame e delibera di spesa 

 

Il DS illustra una possibile ripartizione del finanziamento del Decreto sostegno – bis convertito in 

Legge:  

- 6000 euro in ambito sanitario;  

- 1500 euro per materiale destinato alla sanificazione;  

- 7000 euro per interventi destinati al sostegno psicologico;  

- 34000 euro per l’attivazione della DAD per gli studenti positivi al Covid – 19, acquistare 

nuovi monitor, potenziamento delle dotazioni informatiche, ad esempio ampliare la presenza 

delle LIM nelle aule;  

- 4000 euro destinati all’inclusione, ad esempio per le diverse forme di disabilità l’acquisto di 

licenze di sofware.  

 

Non essendoci quesiti e nemmeno osservazioni, il Consiglio approva all’unanimità. (delibera n. 95). 

 

Punto 9 

Progetto ERASMUS 2021-1-IT02-KA121-SCH-000012059: informativa cambio scuole partner 

 

Il Progetto è seguito dalla prof.ssa Vacchelli, presentato in epoca pandemica, è pervenuto un 

finanziamento di 18000 euro per la creazione di un Team Erasmus. A questo proposito il DS vuole 

condividere le modalità di attuazione. Inoltre sottolinea che la partecipazione al Progetto Erasmus 

non significa andare in vacanza, ma si va all’estero per vedere realtà nuove e prendere parte a un 

nuovo modo di fare lezione, per poi fare disseminazione al rientro in Italia. Sono state contattate 

scuole di altri Paesi. Per gli studenti verranno valutate anche queste esperienze fatte all’estero.  

Il DS illustra brevemente i criteri per l’attribuzione della mobilità Erasmus.  

 

INTERVENTI  

 

- Chiappi: chiede se verranno valutate anche esperienze di volontariato e il DS replica dicendo 

che tra i criteri sono previste anche attività non istituzionalizzate;  

- Olivari: domanda se i 5 studenti individuati sono certi. Il DS replica che sta lavorando a un 

progetto a cavallo tra due anni scolastici di cui prima lei non era Dirigente di questo Istituto; 

tuttavia chi ha manifestato interesse l’anno scorso non è automatico che rientri a far parte dei 

candidati. Olivari sottolinea che allora la candidatura è aperta a tutti e il DS afferma che 

essendo un consorzio è comune.  

 

Non essendoci ulteriori quesiti e nemmeno osservazioni, il Consiglio approva all’unanimità “I criteri 

attribuzione Progetto Erasmus”. (delibera n. 96). 

 

Punto 10 

Progetto Remix – Avviso pubblico prot. 31518 del 29/10/2019: informativa cambio scuole partner 

 

Il DS ricorda che il bando per il Progetto Remix è stato presentato nel 2019 ed era previsto uno 

scambio con un Istituto peruviano. Successivamente, a causa della Pandemia, la scuola peruviana è 

stata sostituita con una tedesca. Sono stati selezionati 15 studenti. Al termine dell’esperienza gli 

studenti dovrebbero disseminare all’interno della scuola di appartenenza.  
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Punto 11 

Autorizzazione progetto “Spazi e strumenti digitali per le STEM” – Avviso pubblico prot. 

10812 del 13/05/2021: esame e delibera di spesa 

 

Con riferimento alla scheda finanziaria di 16000 euro, con riferimento all’Agenda 2030, il DS 

presenta le spese amministrative effettuate relative alle tematiche dell’ambiente e acquisto di beni e 

attrezzature. 

 

Non essendoci ulteriori quesiti e nemmeno osservazioni, il Consiglio approva all’unanimità dei 

maggiorenni. (delibera n. 95). 

 

Punto 12 

Chiusure A.S. 2021/22: esame e delibera di competenza 

 

Il DS ricorda la delibera di giugno 2021 relativa alle chiusure prefestive per l’anno scolastico 

2021/2022.  

Il Personale A.T.A. chiede di poter usufruire delle chiusure prefestive per pianificare meglio sia 

l’attività lavorativa sia le ferie.  

 

Non essendoci quesiti e nemmeno osservazioni, il Consiglio approva all’unanimità. (delibera n. 96). 

 

Punto 13 

Criteri per la selezione delle iscrizioni e per la formazione delle classi 2022/23: discussione 

e delibera di competenza 

 

Il DS illustra il testo da porre in delibera ricordando che è compito dell’Istituzione scolastica garantire 

il diritto all’Istruzione. Pertanto, avendo gli spazi necessari, uscendo 11 classi 5^ si possono prevedere 

11classi 1^.  

Prosegue illustrando il testo della delibera che è già a conoscenza dei Consiglieri essendo stata inserita 

tra i materiali per la seduta odierna del Consiglio.  

Il DS si sofferma sui criteri per determinare gli esuberi e sui criteri per la formazione delle classi.  

 

INTERVENTI:  

- Gatelli: domanda se un alunno non è residente a Brescia, ma i suoi genitori lavorano a Brescia 

non può essere considerato come i residenti? Esemplifica: i genitori lavorano agli Spedali 

Civili e il ragazzo dopo scuola deve tornare a Treviglio. Il DS replicano dicendo che ci 

vorrebbe almeno il domicilio a Brescia e il Presidente interviene dicendo che non è il caso di 

metterlo nel testo da deliberare essendo un caso particolare;  

- Turco: sostiene che emerge sempre più il problema di locali adeguati e sufficienti. Non è in 

disaccordo ad accogliere 11 classi 1^, ma bisogna metterli nelle condizioni di lavorare (vedasi 

le difficoltà del musicale, uso della palestra, Aula Magna…). Sottolinea che la palestra non è 

di secondaria importanza. Propone una petizione per trovare nuovi spazi che incidono sulle 

attività di recupero, potenziamento e laboratoriale; altrimenti si rischia di tornare in DAD. Il 

DS replica dicendo che se si potessero mettere i banchi come durante il periodo pre-pandemia 

tutto cambierebbe. La scuola deve funzionare con i locali che vengono forniti dalla Provincia. 

E’un problema anche usare altri spazi perché governati da Protocolli differenti rispetto al 

nostro; 

- Prof. Gramano: non è d’accordo circa il numero massimo di classi 1^. Per il diritto allo studio 

non si autorizzano tutte le 11 classi per mancanza di spazi. Ad esempio manca un’aula per i 

disabili. Vorrebbe avere una scuola funzionale. Ad esempio in Aula Magna si facevano tante 

attività che adesso non si possono fare più; 
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- Prof. Bussacchetti: ribadisce il problema della mancanza degli spazi; 

- Prof. Antonietti: consapevole della mancanza degli spazi e del dover sacrificare alcune 

attività, gli sembra più rispettoso, nei confronti degli studenti, poter accogliere studenti che 

desiderano seguire un percorso di studi di cui sono convinti piuttosto di doverli respingere e 

fare scegliere loro un corso di studi in cui ci sono gli spazi, ma non c’è l’interesse degli 

studenti. Già quest’anno una classe di LSU è stata respinta per mancanza di aule;  

- Prof. Turco: comprende che il Consiglio è orientato a 11 classi prime per il prossimo anno 

scolastico e chiede al Consiglio la volontà di cercare ulteriori spazi per poter svolgere tutte le 

attività didattiche programmate o programmabili;  

- Prof. Bussacchetti: ricorda che si era trovata la soluzione dell’Istituto Francescanum, ma la 

Provincia intendeva solo affittarlo mentre l’Istituto era stato posto in vendita;  

- Chiappi: ricorda i problemi e i disagi degli spostamenti dalla sede per Scienze motorie e 

sportive, soprattutto per il musicale per il problema del trasporto o della custodia degli 

strumenti musicali. Inoltre sostiene che spostare un intero indirizzo liceale in altra sede 

significherebbe non restare nella propria scuola e socializzare con gli studenti di altre classi.  

 

Non essendoci quesiti e nemmeno osservazioni, il Consiglio approva a maggioranza i “Criteri per la 

selezione delle iscrizioni e la formazione delle classi 2022/2023” con 11 voti favorevoli, 0 contrati e 

6 astenuti. (delibera n. 97). 

 

Punto 14 

Approvazione progetti e partecipazione a reti di scuole 2021/22: esame e delibera di competenza 

 

Il DS illustra i progetti presentati e chiede al Consiglio di esprimersi sulla parte di sua competenza, 

ovvero quella economica. Inoltre illustra le adesioni alle reti. Per la parte di sua competenza per 

entrambi gli argomenti il collegio dei docenti ha già dato parere favorevole.  

 

INTERVENTI  

- Chiappi: domanda la possibilità di fare il corso di teatro, almeno in parte, in presenza. Il DS 

replica dicendo che è difficile prevedere l’andamento della pandemia e che sicuramente risulta 

più efficace in presenza. 

- Gramano: interviene per dire che il corso di teatro ha senso solo in presenza;  

- Bussacchetti: presenta il progetto “Il Mondo parla”.  

Non essendoci quesiti e nemmeno osservazioni, il Consiglio approva all’unanimità. (delibera n. 98). 

Lo studente Chiappi lascia la seduta alle ore 20:00 

 

Punto 15 

Adozione aggiornamento PTOF 2021/22: esame e delibera di competenza 

 

Il DS presenta brevemente l’aggiornamento del PTOF 2019/2022 per il corrente anno scolastico. Il 

Collegio l’ha già deliberato per la parte di sua competenza, adesso chiede se ci sono interventi e la 

rispettiva delibera.  

I membri del Consiglio sono d’accordo nell’adottarlo come licenziato dal collegio.  

 

Non essendoci quesiti e nemmeno osservazioni, il Consiglio approva all’unanimità. (delibera n. 99). 
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Punto 16 

Adozione PTOF 2022/25: esame e delibera di competenza 

 

Il DS presenta il nuovo PTOF per il triennio 2022/2025 soffermandosi soprattutto sul modello molto 

più snello e sulle due cose più rilevanti che dovranno essere monitorate nel corso del triennio:  

- Variazione del contesto;  

- Significativo peggioramento nelle Prove INVALSI di matematica delle classi 5^.  

 

Il DS sottolinea l’importanza di attivare corsi di recupero e sportelli didattici.  

 

Non essendoci quesiti e nemmeno osservazioni, il Consiglio approva all’unanimità. (delibera n. 100). 

 

Punto 17 

Contributo volontario per l’A.S. 2022/23: esame e delibera di competenza 

 

Contributo volontario: considerato l’impatto sull’economia della pandemia, la DS propone di 

mantenere gli stessi importi anche per l’a.s. 2022/2023 e precisamente: € 120,00 per il Liceo delle 

Scienze Umane diurno e serale, € 140,00 per il Liceo Linguistico, € 150,00 per il Liceo Musicale; i 

contributi saranno destinati alla copertura dell’assicurazione degli studenti, del libretto scolastico e al 

finanziamento della realizzazione dei progetti didattici per l’ampliamento dell’offerta formativa.  

 

Non essendoci quesiti e nemmeno osservazioni, il Consiglio approva all’unanimità. (delibera n. 101). 

 

Punto 18 

Rinnovo inventario ai sensi del D.L. 129/18 art. 31 comma 9 – Rinnovo decennale: esame 

proposta di scarico beni obsoleti e/o inservibili e delibera di competenza 

 

Il DS propone al consiglio lo scarico dei beni obsoleti e/o inservibili come da elenco redatto dalla 

DSGA.  

 

Non essendoci quesiti e nemmeno osservazioni, il Consiglio approva all’unanimità. (delibera n. 102). 

 

Punto 19 

Varie ed eventuali 

  

Non ci sono argomenti di discussione.  

 

Avendo esaurito l’O.d.G,, la seduta è tolta alle ore 20:16. 

 

      Il Verbalizzante                                 Il Presidente 

Prof.  ANTONIETTI Fabio                                                                       DI MICELI Sergio Onofrio 
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